



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Le 31 janvier 2024

## Action : La SNCB, le transport public n'est pas un pas un produit de luxe

Malgré la précarité grandissante, malgré les grandes annonces, le gouvernement fédéral augmentera à nouveau les prix de la SNCB de 5,6% à partir du 1<sup>er</sup> février, y compris pour les tarifs jeunes et étudiants. La Fédération des Étudiants Francophones, les jeunes CSC, Jeunes FGFB, ABVV-Jongeren et Jong ACV organisent ce jeudi 1<sup>er</sup> février une action dans un train, pour dénoncer l'augmentation des tarifs. En période de crise, le service public doit être synonyme d'accessibilité et de durabilité pour favoriser la transition écologique.

Alors que la STIB à Bruxelles et la TEC en Wallonie ont mis en place des abonnements à 12€ pour rendre plus accessible et attractif les transports en commun, la SNCB décide d'aller dans le sens inverse et d'augmenter ses tarifs, y compris pour les tickets et abonnements étudiants et jeunes, pourtant déjà bien trop chers. Un abonnement étudiant entre Namur et Bruxelles va coûter, à partir du 1<sup>er</sup> février, 421€ par an. Et pour un jeune qui n'étudie pas, ou un étudiant de plus de 25 ans ? 2106€ par an... Comment un étudiant précaire peut-il assumer une telle charge et continuer à se nourrir correctement ?

Nous déplorons l'attitude du gouvernement fédéral et son inaction dans l'aide à la jeunesse. Après avoir subi une crise sanitaire éprouvante, et une crise économique dont il est encore aujourd'hui difficile de s'en remettre, les jeunes ont au plus vite besoin de soutien. Le réseau des transports en commun reste massivement emprunté par les étudiants et les jeunes, il est vital pour eux de pouvoir y avoir accès, et d'avoir un service de qualité ainsi qu'une offre de transports suffisante. Il faut au plus vite refiancer nos transports en commun pour garantir l'accessibilité et la qualité du service. Cela passe par une augmentation du nombre d'emplois et plus largement une revalorisation de l'ensemble des métiers du rail.

Pour sauver son quotidien, et son futur, la jeunesse est prête à se mobiliser et à faire entendre sa voix ! Le jeudi 1<sup>er</sup> février 2024, jour de la prochaine augmentation des prix de la SNCB, la Fédération des Étudiants Francophones et un front commun des jeunes syndicales francophones et néerlandophones, regroupant les jeunes CSC, Jeunes FGFB, ABVV-Jongeren et Jong ACV, organiseront une action dans le train en direction de Bruxelles & Brussels Airport-Zaventem au départ de Bruxelles-Midi à 12h09 à la voie 7 à Bruxelles-Central à 12h14 et Bruxelles-Nord à 12h18.

**Cette action vise à sensibiliser l'opinion publique et à inciter les autorités à revoir leur politique tarifaire pour garantir un service de transports en commun abordable et encourager à une mobilité durable. L'une de leurs revendications principales est la mise en place d'un abonnement étudiant unique à 12 euros.**

### FEF

Présidente : Emila Hoxhaj  
T 0492 27 87 52 | emila.hoxhaj@fef.be

### JEUNES FGFB

Coordinatrice : Catherine OPALINSKI  
T 0478 77 83 14

### JEUNES CSC

Responsable National : Nel Van Slijpe  
T 0470 21 31 64 | info@jeunes-csc.be

Chargé de communication : Renaud Leemans  
T 0492 27 87 59 | renaud.leemans@fef.be

Chargé de communication : Romain Balant  
T 0493 52 37 49 | romain.balant@acv-csc.be